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ECOLE ELEMENTAIRE DE CLINCHAMPS 

 3
ème

 CONSEIL D’ECOLE - VENDREDI 14 JUIN 2019 

 

Présents : 

M. PICARD : Maire Délégué de Clinchamps, Mme ROBIOLLE : conseillère municipale (remplaçante de Mme 

Poutrel). 

Enseignantes : Mmes DIEUDONNÉ, CAUCHARD, ROUDAUT, BOULAIS, LECONTE, LE MOIGNE, MONTI. 

Parents d’élèves élus : M. LEMAITRE, Mme DAVID, Mme CAUCHARD, Mme HENNEQUART 

Elèves : Roxane LE RENARD (CM1), Lorenzo CHARTRAIN (CM2). 

Excusés : M. ROSE : Maire de LAIZE-CLINCHAMPS, Mme POUTREL : Adjointe au maire Laize-Clinchamps,  

M.PERROT, Inspecteur de l’Education Nationale (CAEN SUD) 

Parents élus excusés : Mme RENEAUD, Mme BEAUFILS. 

Parent élu non excusé : M. BONNASSIEUX. 

Tour de table de présentation 

 

1-Bilan année scolaire 2018-2019 : 

 

 Bilan des délégués élèves sur leur rôle 

Les deux délégués prennent la parole à tour de rôle pour exposer : 

- Leur rôle: améliorer des problèmes, mettre en place des projets, être le porte-parole 

- Ce qui a changé grâce aux réunions : mise en place d’une zone de marche devant les nouvelles classes, 

nouveaux jeux pendant la récréation grâce à un budget de la mairie, tri des cordes, instauration de coins-

jeux dans la cour de récréation, récolte de bouchons pour l’association « un bouchon, un sourire », un jour 

sans ballon, des plots pour limiter le terrain de foot dans l’herbe 

 

- Points à améliorer ou projets : des miroirs dans les toilettes, une serviette en tissu à la place des serviettes 

en papier, mise en place d’un espace dessins dans la cour. 

 

Réponse de la mairie : les miroirs seront installés pendant l’été, les serviettes en tissu à la rentrée 2019. 

 

 

* Bilan des sorties ou projets pédagogiques 

 

- Projet ORN : les élèves de CP et CE1 sont allés rencontrer le chef d’orchestre et quelques musiciens 

le mardi 14 mai. 2 ateliers : écoute d’une partie de l’orchestre et initiation au violon.  

 

- SMICTOM : Toutes les classes ont bénéficié d’ateliers de sensibilisation au tri des déchets. Les 

élèves de CM1 et CM2 ont visité la plateforme de Saint Martin de Fontenay. 

6 juin : spectacle "Truc et Bidule, les rois du Troc". 

 

- Projet radio des CM1 : Un conseiller pédagogique numérique a accompagné les élèves dans un 

travail sur la presse. Par groupe, les élèves ont pu enregistrer une émission de radio. 

 

- Projet DRAMA : Les élèves de CM1 et CM2 ont travaillé des pièces de théâtre, des chants et une 

danse en anglais sur l’ensemble de l’année. La finalité était une rencontre avec deux classes (Evrecy 

et Mondrainville) le lundi 13 mai. 

Une présentation des pièces et des chants a été proposée aux familles le vendredi 23 mai dans la salle 

des fêtes de Clinchamps. 

 

- Projet FUTSALL : Suite aux séances avec les intervenants FFF, une rencontre FUTSALL a eu lieu 

le mardi 4 juin à Mézidon. 

 

- Piscine pour les CE1 : 8 séances de 40 mn dans l’eau de mars à juin à la piscine de Thury-Harcourt.  

 

- Kayak pour les CM2, 5 vendredis matins à la base de kayak de Thury-Harcourt + une journée 

gratuite proposée par le club de kayak de Thury-Harcourt et les Conseillers Pédagogiques sur le 

thème de l’eau le vendredi 1
er
 juillet.  
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- Aquarelle/Dessin : M. Masson a terminé ses interventions auprès des classes. Une exposition des 

dessins et peintures des enfants avec des œuvres de M. Masson sera ouverte au public l’après-midi 

de la fête de l’école le samedi 22 juin dans la « classe musique » et sous le préau. 

 

- Comédie de Caen : A part les classes de CP et CP-CE1 pour lesquelles le spectacle a été annulé 

pour raison de santé, les autres classes ont pu assister à une pièce de théâtre cette année. M comme 

Méliès pour les CM1, CM2. Alice et autres merveilles pour les CE1-CE2 et CE2-CM2. 

 

- Journée d’intégration des CM2 au collège le mardi 21 mai. Ils ont assisté à des cours, ont mangé 

au self. 

 

- Sortie à LUDIVER : Toutes les classes se sont rendues à Ludiver dans la Manche pour un atelier ayant 

pour thème le système solaire, une visite de l’exposition et une séance au planétarium. 

CP-CE1 / CE1-CE2 / CE2-CM2 / CM2 le mardi 11 juin 

CP / CM1 le jeudi 13 juin. 

 

- Visite de la bibliothèque : sur proposition de Patricia Polidor et Maryse Goulet, les classes sont allées 

visiter la bibliothèque de Clinchamps. L’objectif était de découvrir le lieu et de comprendre le 

fonctionnement. Bilan positif, à renouveler. Merci à la Municipalité et aux bénévoles d’avoir accepté et 

permis que le projet aboutisse.  

 

- Autres : l’infirmière scolaire est intervenue auprès des CM2 pour les informer sur la puberté et les CM1 

ont eu une animation sur les écrans. 

Les CM1 ont élaboré les menus avec la diététicienne du SIGRSO le 6 mai. 

 

Projets à venir:  

 

- Projet ORN : Concerts le lundi 17 juin à partir de 18h30. Les enseignantes regrettent qu’il y ait plus de 20 

enfants qui soient absents de cette manifestation. 

Concert le 21 juin à la fête de la musique à l’abbaye aux Dames pour 23 enfants de cycle 2 et une dizaine 

d’enfants de cycle 3. 

 

- Correspondants anglais : La classe de CM1 et les CM2 de Nina passeront la journée du 21 juin avec les 

correspondants anglais. Ils pique-niqueront le midi.  

 

- Permis vélo pour les CM2 avec Groupama le lundi 24 juin. 

 

- Journée athlétisme commune aux élèves de maternelle et d’élémentaire : Vendredi 28 juin. Les élèves de tous 

niveaux seront répartis en 24 équipes et passeront à 12 ateliers sportifs tenus par les enseignantes, les ATSEM 

et quelques parents. Les CM2 sont chefs d’équipe. Les grands doivent veiller sur les petits, les attendre. 

 

- Matinée randonnée : mardi 2 juillet :  

Randonnée le matin, départ vers 9h15. Pique-nique dans la cour de l’école avec les élèves de maternelle. 

 

 

Tous ces projets ont été possibles grâce à l’apport financier conséquent de l’APE. La Municipalité a 

également versé une subvention pour le fonctionnement de la coopérative qui comprend une participation 

aux projets pédagogiques (15€ par enfant). La coopérative fonctionne aussi avec les cotisations des 

familles, les ventes de photos et de calendriers. 

5€ ont été demandés aux familles pour la journée à Ludiver. 

 

 Manifestations scolaires : 

- Photos scolaires : elles sont arrivées. 

- Vente de gobelets par l’APE. 

- Ventes de crêpes aux portes ouvertes de la Pépinière 

- Fête de l’école le samedi 22 juin. 
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 Bilan du projet d’école 2016-2020 :  

 

Globalement, tous les objectifs ont été menés et réussis. Seul le point « améliorer et alimenter le site 

internet » n’a pas donné satisfaction pour plusieurs raisons (accès au réseau lent, pas de wifi dans certaines 

classes, manque de temps, matériel numérique insuffisant ou peu adapté...). 

Les points forts de ce projet ont été les suivants :  

- Travail coopératif : élections de délégués élèves mises en place il y a 2 ans. Les projets communs à 

toutes les classes donnent à tous un sentiment d’appartenance à l’entité commune qu’est l’école. Ce 

peut être des projets récurrents (Carnaval, athlétisme...) ou des projets particuliers (cirque, théâtre...), 

mais le fait d’être vécus par tous au même moment permet un passé commun, des expériences 

communes et une entraide entre les élèves, les enseignantes... 

- Projets artistiques : aquarelle, chorale, théâtre... 

- Utilisation du LSU et présentation systématique aux familles lors d’un RDV de remise de livrets au 

premier trimestre. 

 

 Bilan des exercices de sécurité : 
 

Un exercice de sécurité incendie a eu lieu vendredi  juin. L’évacuation s’est déroulée sans problème. 

Alerte faiblement entendue dans la classe de  Nina. 

Les parents d’élèves regrettent que le système de déclenchement de l’alarme incendie ne soit pas 

centralisée et que la directrice doive déclencher 3 alarmes différentes. 

 

Un exercice PPMS « s’échapper » sera fait avant la fin de l’année scolaire. 

 

2- Préparation de la rentrée 2019-2020. 

 

 Equipe enseignante  
Seule Mme Karen MONTI, la collègue qui assurait la décharge de direction et le quart de Mme Le Moigne 

change de poste. Elle sera remplacée par Mme Gaëlle BOLZER qui a déjà assuré les décharges de direction 

en 2016-2017 et 2017-2018. Mme BOLZER assurera les 2 quarts (Mme LE MOIGNE le jeudi, Mme 

ROUDAUT le vendredi). 

 

 Effectifs et projet de répartition dans les classes 
 

33 CM2 partent, 30 CP arrivent. 2 ou 3 nouvelles arrivées sont prévues. 3 départs.  

Effectifs prévus : CP 30 – CE1 36 – CE2 22 – CM1 30 – CM2 26 

 

Total : 144 soit moyenne de 24 par classe. Sous réserve d’inscriptions ou de départs pendant l’été. 

 

1 classe de CP : 24 élèves avec Mme Roudaut 

1 classe de CP - CM1 : 24 élèves avec Mme Leconte (6 CP-  18 CM1) 

1 classe de CE1/CM1 : 24 élèves avec Mme Boulais (12 CE1 – 12 CM1) 

1 classe de CE1 : 24 élèves avec Mme Dieudonné 

1 classe de CE2 : 22 élèves avec Mme Cauchard 

1 classe de CM2 : 26 élèves avec Mme Le Moigne 

 

Cette organisation n’est pas définitive et pourrait évoluer en fonction de nouvelles inscriptions ou de départs 

pendant l’été. Nous ne donnerons donc pas les répartitions des élèves dans les classes pour les CP et CM1 

avant le départ en vacances. 

 

 Projet d’école 2020-2025 

 

Suite au bilan du projet d’école 2016-2020, des axes et objectifs ont été définis pour le prochain projet 

d’école. Les actions seront définies en septembre prochain. Nous nous appuierons sur ce qui a déjà bien 

fonctionné lors du précédent projet. 

Sur une demande de la DSDEN, le projet d’école 2020-2025 sera commun aux deux écoles maternelle et 

élémentaire.  

 

Les objectifs retenus pour les 4 axes sont les suivants : 

Axe 1 : Amélioration des résultats des élèves : mathématiques, lecture, orthographe. 
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Axe 2 : Réponse à la difficulté scolaire et aux besoins particuliers repérés chez les élèves : différenciation, 

rencontres régulières des familles 

Axe 3 : Amélioration de la vie scolaire : améliorer les outils numériques, rencontrer les familles  

Axe 4 : Education artistique, culturelle et sportive et culture scientifique et humaniste : parcours culturel, 

projets interdisciplinaires communs. 

  

 Projets pédagogiques envisagés 
 

Classe de découverte à Paris pour toutes les classes : 3 classes le 7 et 8 octobre 2019, 3 classes le 14 et 15 

octobre 2019. Réunion d’informations aux familles le mardi 18 juin à 18h30 

 

Projet Théâtre avec la Comédie de Caen : 2 spectacles par classes ont déjà été réservés auprès de Comédie de 

Caen, pour toutes les classes. 

 

Permis piéton pour les CE2 en fonction de la gendarmerie, permis vélo pour les CM2 

 

Projets futsall, kayak, aquarelle seront sans doute reconduits et piscine pour les CE1 contrairement à ce qui 

avait été annoncé.  

 

 

 

3- Travaux : 

 

Rénovation du bâtiment pendant l’été :   

- Changement des fenêtres à l’étage 

- Peinture du couloir et de la cage d’escalier 

- Clôture et barrière devant la classe de Mme Le Moigne et dans le fond de la cour 

- Bâche et plantations devant la classe de Mme Le Moigne 

- Rampe d’accès au bureau 

- Peinture dans les toilettes sous le préau et urinoirs revus 

- Tracés dans la cour 

- Installation des miroirs 

 

A voir : 

- Peinture de la classe de Mme Roudaut 

- Sol de la classe de Mme Roudaut.  

- Mise à disposition du local « jeunes » pour l’école sûrement à la rentrée 2019 

 

Mme Roudaut demande à la Municipalité ce qu’il en est des demandes de budget concernant le 

matériel numérique et l’installation au plafond des vidéoprojecteurs. 

Elle rappelle qu’elle a rencontré un conseiller municipal afin de faire un point sur les besoins 

numériques et a proposé d’organiser une rencontre avec un conseiller pédagogique départemental de 

la DSDEN pour envisager les investissements. 

Réponse de la municipalité : Il est dommage de ne pas avoir fait de demande de subvention à la 

DSDEN lors du projet ENIR à l’automne 2018. 

 

4- Questions des parents d’élèves : 

- Restauration scolaire : La municipalité s’est rendue à la cantine pour observer. Une personne 

supplémentaire assure le trajet et le temps de repas. 

- Temps de cantine : les élèves ne sont pas toujours à l’heure pour le retour en classe à 13h45. Mme 

Robiolle indique que suivant le menu, il peut être difficile d’être dans les temps. Ils vont demander 

au SIGRSO de couper la viande au moins pour les petits quand c’est difficile. 

 

Séance levée à 19h02 

 

Présidente de séance : N. ROUDAUT   Secrétaire de séance : B. LECONTE 


